

Rotary
2830地区



HACHINOHE ROTARY CLUB

Club Weekly Bulletin

No. 3373
2025.11.5 発行

会長 石橋 信雄
副会長 正部家光彦
クラブ奉仕 会長エレクト
職業奉仕 社会奉仕
国際奉仕
青少年奉仕
幹事
会計
会場監督
直前会長
副幹事
会計補佐
小井田和哉
中村 稔彦
山村 和芳
築館 智大
橋本八右衛門
増田 敏
松本 剛典

例会日 毎週水曜日 12:30
例会場 八戸グランドホテル
事務所 八戸市番町14
八戸グランドホテル内
電話 (43) 0608 FAX (43) 0661
e-mail rc8@vc.hi-net.ne.jp
<http://hachinohe-rotary.org/>
会報・公共イメージ向上委員長 渡辺 孝 同副委員長 峰 正一
同委員 宮下 悟 同委員 松林 拓司

国際ロータリー会長メッセージ — 2025~26 — 八戸ロータリーカラブ スローガン

よいことのために手を取りあおう

感謝し、祝い、新たな一步となる道標へ

国際ロータリー会長 フランチェスコ・アレツツオ

八戸ロータリーカラブ会長 石橋 信雄

11月はロータリー財団月間です —— 第3373回例会 2025.10.29 ——

▶ゲスト 青森大学総合経営学部経営学科
4年生25才
米山記念奨学生 李 昌燁(韓国)
(LEE CHANGYEOP)さん(五所川原)

会長要件 石橋 信雄 会長



本日は李昌燁の卓話を予定していますのでよろしくお願いします。

旦： 本日は秋晴れの気持ちの良い朝を迎えました。行楽の秋、スポーツの秋、食欲の秋と申しますが、皆さんいかがお過ごしでしょうか。最近はこのような時候のあいさつをするよりも、大谷選手の活躍に触れることが多くなったような気がします。昨日のワールドシリーズ第3戦では延長18回大谷選手は2ベース2本に2本墨打、4打席4安打。その後の5打席は申告敬遠4を含めて5フォアボール、9出墨ということで夜中の12時頃まで試合をしていました。翌日は先ほどまでピッチャーとして活躍されていました。

ゲレーロJr.選手にホームランを打たれましたが、6回2失点ということでナイスピッ

チングだったと思います。試合結果は見ておりませんが、ちょっと雲行きが怪しい、ドジャースが負けたのかな?という雰囲気もありますが、この後もドジャースを応援していきたいと思います。

世界中の人々が驚き、偉大な選手であると応援しています。スーパースターになってしまい時々忘れてしまうこともあります、東北の、それも隣の県である岩手県出身の選手であるということを本当に誇りに思っています。わがロータリーカラブにも岩手県出身の方がたくさんいらっしゃいますが、本当に身近な岩手県からこのようなスーパースターが出ることは本当に誇りです。この地域に住む若い世代にも夢を与え、これからも夢を持ち続けて欲しいと感じた次第です。もちろん若い世代だけでなく、われわれも夢を持ち続けていければと考えています。

このような話をしますと、虎党の小石川さんや木村さんも宮下さんもおもしろくないと思いますが、日本シリーズもたいへん熱戦を繰り広げています。午前中はワールドシリーズ、夜は日本シリーズということで、きのうはタイガースが負けてしまいましたが、これ

からもおもしろい日本シリーズがあるのでないかと思い、スポーツの秋はいいものだと思います。また、昨日は水曜会でゴルフもありました。たいへん寒い中ですが、ゴルフを通していろいろ親睦を深めていただいたのではと思います。

本日の例会プログラムは米山奨学生イ・チャンヨプによる卓話です。日曜日に青森市で開催された地区大会にもご出席されました。本日もお忙しい中とは思いますが、どうぞよろしくお願ひします。

先週10月25日(土)～26日(日)に地区大会は開催されました。米谷ガバナー年度の集大成の場と位置づけられる大会です。この後、26日の本大会の様子を小野さんから報告していただきますので、わたしからは前日25日に行われました会長幹事会、指導者育成セミナー、R I 理事エレクト歓迎会についてご報告させていただきます。

当日はパストガバナーとして村井達さん、築館智大さん、南グループガバナー補佐として小林幹夫さん、クラブ幹事の中村稔彦さん、会長の石橋信雄の5名が参加しました。会長幹事会では2024-25年度五所川原花田ガバナー年度の地区決算の承認、地区大会決議文の承認が可決されました。

また続けて行われました指導者育成セミナーでは、R I 理事エレクトの大坂西南ロータリークラブの四宮孝郎さんをお招きし、基調講演とパネルディスカッションがありました。四宮さんは5月に行われました地区研修協議会にもお越しいただいて、今回で2回目の青森県登場ということで、内容もひじょうに有意義なものであったと思います。2830地区内会員をどのように増やしていくのかという命題について、他のパネリストも含めて様々な角度でお話しいただきました。

四宮R I 理事エレクトにおかれましては、たいへん物腰が柔らかく、思いやりや配慮のある、さまざまなエピソードや知見に富んだ発言をされる方だと感じました。まさにロータリアンの高潔性にふさわしい、そのような方だと思った次第です。ロータリーを通して、

ロータリー活動だけでなく、四宮さんのような人間的にも成長しなければならないと改めて認識することとなりました。

今回の地区大会は八戸クラブからは9名の参加ということで少し少ない人数での参加になりましたが、来年は10月10日～11日に弘前で開催されます。ぜひ多くのメンバーで参加し、気づきの時間を過ごしていただければと考えています。

最後にお願いがあります。11月15日に行われますピーター・フランクルさんの特別講演会に関してですが、すでに皆さんにはポスターやちらしの掲示をお願いして、いろいろお声がけをしていただいているかと思いますが、本日時点でロータリアンが150名、残念ながら一般市民の方は24名の登録状況です。われわれ実行委員会の目標数値は200名ですので、約1割くらいの登録しかない状況です。ぜひ一肌といわず、二肌、三肌、皆さんのお力添えをいただきまして登録をお願いするよう、すばらしい内容かと思って今回講師として選定しています。特に若い方に夢を持っていただくこと、夢を実現するためのノウハウをお話しいただけると思いますので、何卒ご協力ををお願いいたします。

2024-2025年度表彰：

プレゼンター 橋本八右衛門直前会長
2024-25年度奉仕活動優秀ロータリアン
鶴飼寿栄さん 上村奉樹さん

表 彰 状

奉仕活動優秀ロータリアン
八戸ロータリークラブ 上村 奉樹様

あなたはプログラム委員長として多くの経験豊富な先輩会員の皆様から卓話をいただくことができるようたいへんご尽力されました。その功績に深く敬意を表し、ここに奉仕活動優秀ロータリアンとして表彰いたします。

2025年10月26日

国際ロータリー第2830地区

2024-25年度ガバナー 花田 勝彦

新米山功労者

高谷勝義さん

新P H F

山本 仁さん

幹事報告 中村 稔彦 幹事



○パキスタンへの洪水被災地への支援物資についてお願ひしましたが、先日事務局までお届けいただき、たいへんありがとうございました。全部

で大きい箱で10箱分になり、地区大会時に車で運び届けましたが、運びきれない分は直接東京に送りました。皆さんご協力ありがとうございました。全国から集まる量がすごく多いらしく、締切のメールが来ていました。また何かありましたらよろしくお願ひします。

○11月分の例会出席伺いについて、事務局からメールがいっているかと思います。11月は本当に忙しい月で出欠は11月5日分だけですが、例会場はグランドホテルです。11/14は基隆クラブをお招きしての歓迎例会、11/19は休会、11/26は職場訪問例会です。バタバタしますが、お間違えのないようよろしくお願ひします。

○年次報告・計画書ができ上りましたので、皆さんのボックスに入れました。石橋会長の会長方針を読んでいただき勉強いただければと思います。

○会員のお祝い

- ・会員誕生祝 橋本昭一さん……米寿です
- ・パートナー誕生祝

妻神和憲・高谷勝義さん

- ・結婚記念日

正部家光彦・宮下 悟・丹波 正美
村館 珠樹・紺野 広
島守英樹さん

委員会報告

親睦・会場委員会



○ニコニコボックスの報告

- ・誕生祝 橋本昭一さん
- ・奥様誕生祝 高谷勝義さん
- ・結婚記念日 村館珠樹
宮下 悟さん

石橋信雄・中村稔彦・山村和芳さん

ようこそ八戸へ。米山奨学生リ・チョンヨプさん今日はよろしくお願ひします。
橋本八右衛門さん 今日から今年一番の新酒のしぶり。いよいよ始まりました。

赤澤栄治さん ニコニコデー

地区大会報告

小野 恭さん



ホテル青森で行われました地区大会2日目に参加しましたので、ご報告します。

当日は約300名のロータリーアンが出席し、当クラブからは9名の会員が参加しました。R I 理事エレクトの四宮孝郎さんから国際ロータリーの現況報告がありました。その中で国家の人口減少はロータリーの衰退を招く。D E I を活用して新たな会員モデルを作っている必要があるという発言がありました。当会だけでなく海外のロータリーも会員の確保が重要な事項なのだと思います。

記念講演は第7代ねぶた名人の竹浪比呂央さんによる「ねぶたーその造形と表現」という記念講演がありました。竹浪先生は気さくなお人柄で、むかしの資料や写真などを使ってねぶたの歴史を分かり易く説明してくださいました。それによれば、ねぶた師というのは世界に通用する造形芸術である。竹浪先生の工房には40名の方が働いていて、芸術家の側面だけでなく企画者や経営者の側面も持っているというのがとても印象的でした。

最後にねぶたというのはお寺や時の権力の後ろ盾がなく、それでも青森の人がねぶたを出すという強い気持ちで長く続いている。これはひじょうに特筆すべきことであるとおっしゃっていたのが強く印象に残りました。

会報・公共イメージ向上委員会

渡辺 孝委員長

今日55周年の写真を流しました。記念誌に意外と写真が少なく、文字が多くだったので、写真が3枚ほどしか載っていませんが、55周



年の様子がちょっとだけわかったかなと思います。

公共イメージ向上になるかと思い、きのうの水曜会のゴルフのようすを載せました。

イメージ向上になればと思っています。

米山委員会



地代所久恭委員長
新しい会員の方もおられますので、米山について簡単にご説明いたします。

米山記念奨学事業とは、日本のロータリー全地区における国際奉仕事業です。日本で学ぶ外国人留学生に奨学生を支給し、支援することを目的とし日本と世界の架け橋として人材を育てている事業です。これまで134か国、24,000人以上の奨学生を受け入れている日本で一番大きな民間の国際奨学生事業です。

当八戸クラブと米山留学生の関りとしては、基隆ロータリークラブからの依頼で台湾の学生と関わったのが最初と言われていますが、世話クラブとして実際に係わったのは30年前の1995年に八戸工業大学に在学していたタイ出身の学生の世話をしたということです。その後、当クラブでは6人の奨学生を世話クラブとして受け入れています。

米山事業は皆さんの寄付によって成り立っています。ここでお願ひですが、毎年一定額の目標を会長から指示されて米山委員会として活動しています。今のところご寄付をいただいたのは現時点で7人です。目標金額も高めですが、少額でも構いませんので、ぜひ全

員の皆さんから寄付をお考えいただければと思っています。

きょうは韓国からの奨学生の李 昌燁さんイ チャンヨプに卓話をいただきます。その前に地区委員の山村さんよりひとことお願いします。

地区米山記念奨学委員会

山村和芳委員



わたしが日頃から地区に出向させていただいているが、地区委員長から日頃からご理解ご協力をいただいてありがとうございましたという旨を伝えるよう申し受けましたので、改めて御礼申し上げます。本当にありがとうございます。

地区的活動としては先ほど地代所委員長からも少しお話がありましたが、将来母国と日本の架け橋となって国際社会で活躍する優秀な留学生を奨学することを目的として活動しています。日本でたくさんの研究や勉強をしたいと願っている奨学生希望の方もいると思います。そのためにもぜひ皆さんからの心温まるご支援、米山事業へのご寄付を何卒お願ひいたします。地区から言われている金額は1人20,000円ですので、何卒無理のない範囲でご協力いただきますようよろしくお願ひいたします。

今日は米山奨学生の李 昌燁さんイ チャンヨプから卓話をさせていただきます。李さんは韓国出身で現在は青森大学総合経営学の学部課程で勉学に励んでいます。世話クラブの五所川原ロータリークラブにて例会や各種事業での交流を通じロータリー精神を学び、将来国際社会で活躍できるように成長しているところです。

「私と私の故郷」



初めまして。現在青森大学総合経営学部経営学科4年生に在学している李 昌燁と申します。韓国の出身です。きょうの卓話ではわたしの話

李 昌燁 (LEE CHANGYEOP)さん

とわたしの国、故郷の話を発表させていただきたいと思っています。

自己紹介をします。名前は韓国漢字で李昌燁と表記します。韓国で漢字を音読みして韓国語で書いています。出身地は韓国の華

城（ファソン）市で、ソウルの南の方にある計画都市、ベッドタウンです。観光地ではありませんので、来ても何もないと思います。遊びにソウルに行きます。

生年月日は2000年2月20日で、かなり覚えやすい誕生日です。学校は青森大学4年生、世話クラブは五所川原ロータリークラブでお世話になっています。趣味は音楽鑑賞とサッカー、バドミントン、卓球、バスケなどスポーツ系が全部好きなので、高校生まで韓国でよくしていましたが、現在は友だちがあまりいないので、できない状況です。好きな食べ物はラーメン。韓国のラーメンは日本のラーメンです。一番好きなラーメンは麺山の辛とんこつラーメン。青森市の駒込にあるラーメン屋さんで大好きです。月に1回は絶対行きます。冬にも雪が降っても歩いて行って食べます。

韓国で好きな食べ物はチキンとサムギョクサルが大好きです。先月の9月22日に韓国に一度帰ってチキンとサムギョクサルを3回、4回食べて青森に帰ってきました。また食べたいです。日本にもありますが、ちょっと味が違う。なので、たまに食べたりになります。わたしの小さい頃の写真です。お母さんの言うことを聞かないような顔をしていますが、実際にそうだったみたいです。今は日本に来てちゃんと育ったなと思っています。お母さんが育ててくれてよかったです。

経歴ですが、高校は大邱（テグ）という地域の機械工業高校を卒業しました。これは体育大会が終わって先輩や後輩、友だち一緒に撮った写真ですが、こういう感じで工業高校を卒業しました。工業高校を卒業してすぐハイクロ社に入社して働きました。浄水場の水を浄化する工事を主にやっていました。浄化には塩素ガスが使われていましたが、塩素ガスはかなり危ない物質なので、その塩素ガスの代わりに安全なハイクロンという会社が独自に開発した安全な機械を納品して、工事して設置する仕事に勤めました。わたしは主に配管や溶接を担当していて、1年間ハイクロに勤めました。

この仕事を辞めようと思ったのは、日本の留学に繋がりますが、こういう仕事で技術をもって、ずっと生きられると思うのですが、やはりもっと広い世界を見たいという。他の仕事にもチャレンジしてみたいという気持ちが大きかったです。60年70年こういう仕事をずっとやるよりは、大学に行って違う仕事に挑戦してみたいと思って、大学進学を決めました。韓国だけでなく違う国、隣の国でもいっぱい違うところがあると思いましたので、日本で留学に挑んで現在まで頑張ってきたと思います。

ハイクロを退社して青森大学に留学しました。その時は2020年でしたが、コロナウィルスのせいでビザの取得ができなくて、渡日ができなくて韓国でリモート授業を1年間やって、1年生が終わってから兵役に行ってきました。わたしは兵役でヘリコプターの乗務員を担当していました。ヘリコプターは車みたいにサイドミラーがないので、パイロットの代わりに自分たちがサイドミラーになって警戒します。鳥や他の飛行機、他のヘリコプターなどそういうものを警戒する任務を主にしていました。韓国に至るところまでヘリコプターに乗って行った記憶があります。韓国の男性は皆兵役に行きます。でもヘリコプター乗務員は一般男性の中でも珍しい仕事です。人数が少なくて、いい経験だったと思っています。でも二度と行きたくはないです。

実際に山火事とかあったらすぐ軍隊は出発します。自分の部隊でなくとも、全国のヘリコプター部隊は山火事消火に投入されたりします。わたしの場合は夜明け、朝4時にいきなり隊長が入ってきて、すぐヘリコプターに



乗る準備をしなさいと命令されて、訳も知らないでそのまま準備して待機しました。韓国と北朝鮮の間にDMZという軍事境界線がありますが、そこを韓国から北朝鮮の方に越えて行った事件があり、韓国の機密をもって北朝鮮に行くスパイが発見されたというので、けっこう危ない状況で待機した記憶があります。結局、出発はしなくて待機したこともありました。

その他にも兵役が終わってから青森大学に来る前まで半年くらい時間が空いていて、韓国の遊園地でアルバイトをしたりしました。兵役が終わったら高校の友だちがお祝いしてくれる文化もあります。韓国の居酒屋はこういう感じです。ビールはあまり飲まないです。日本のビールはいいですが、韓国のビールはちょっと味が薄い。日本のビールを1回飲んだら、韓国のビールは不味いと思います。

兵役が終わって青森に来ました。わたしが青森に来て最初にしたアルバイトは、わたしは経験を大事にしていますので、給料がなくとも何か経験できること。韓国語講座を担当したこともあります。そういうのにできるだけ参加しようとしています。青森港にクルーズ船が来て、お客様の接客、青森市内の観光地を案内する仕事をしていました。弘前城と岩木山と桜と一緒に写真を撮りました。弘前城の桜はかなりすごいと思います。ここで彼女もできました。必殺技でいいと思います。雰囲気が大事だと思います。弘前城には毎年行っています。紅葉のときも行きます。いいところだと思います。

八甲田山登山しました。そのとき、熊に襲われたというニュースもあってびっくりしました。大丈夫なのかな。でも熊と遭遇していくなくて、無事に帰ってきました。八甲田山も本当にすごいなと思いました。

八戸にも来ています。八戸は種差海岸。種差には2回くらい行きましたが、その上の家に住みたいと思うほど本当に良かったです。趣はすごいと思いました。蕪島神社はウミネコが多いです。ファンがいっぱいあって、ご自由にどうぞの傘もあってすごいな。彼女が八

戸出身なのでラピアと下田によく行っています。八戸はこれからもいっぱい来ると思いますので、もし道であつたら挨拶しますのでよろしくお願いします。

自分の国について簡単にご紹介します。韓国ではこういうマンションをアパートといいます。華城（ファソン）市は観光するところは何もなく、湖の夜景、噴水をお金がないのでたまにやります。

韓国の四季は青森とよく似ています。八戸もたぶん同じような感覚であると思います。春-桜、夏-渓流、海、秋-紅葉、冬-雪という感じで、同じです。韓国と日本の違いでわたしが感じたのは、最初に学校の食堂で食べるときスプーンがない。韓国ではご飯を食べるとき皿も茶碗も手に持たないで置いたまま食べるので、汁を食べるときにスプーンが必要。スプーンがなくてどうしよう。今は日本人のように皿を持って、韓国に帰っても皿を持って食べるようになり、逆に身に付きました。こういう違いがあると最初に感じたことです。

車の左側通行と右側通行。日本は左側、運転席は右。韓国は右側通行で運転席は左。日本の車を半年くらい、日本の車で助手席左にずっと乗っていて、韓国で運転しようとしたら違和感がある。韓国で運転して日本で車に乗つたら……。

韓国のコンビニでone+one、two+oneってご存じですか。1個買ったら1個ただでもらえるのですが、日本にこれがないのちょっと寂しい。でも韓国のコンビニにはトイレがない。韓国のコンビニは狭くて小さい。一戸建てというよりはビルの一階のどこかに入店している感覚でトイレがない。そういう違いがあります。

大学では本当にいろいろな経験をしています。現在も大学以外にも外部活動に積極的に参加しています。ビジネスコンテストというゼミの一貫として参加しました。地域経済活性化のためにわたしたちが直接弘前の酒造まで行って、田植え、稲刈り、仕込み、出来上がった清酒販売まで、酒造りの一連の過程に

参加して感じたことをビジネス化してみようと思って。わたしはその中でも日本酒の輸出に関して担当しています。韓国では日本酒はかなり人気なので、どんどん売り上げが高くなっているので、そういういろんな意味で需要がなくなったら海外に販売開拓をしたらどうかという感じでコンテストに参加しました。受賞はしませんでしたが、本当にいい経験だと思っています。

今4年生なので大学内でいろんな活動に参加することはないと思いますが、今ゴルフ場でアルバイトをしています。冬は八甲田山スキースクールのレンタルの方で、韓国人もいっぱい来るのでいろいろ使って手伝うつもりでいます。来年はすでに就職は決まって北海道に行きます。その前まで八戸市を含めて青森県内のいろんなところ、行っていないところに行って、楽しい思い出をたくさん作って、来年からは日本社会の一員として頑張りたいと思っています。ご清聴ありがとうございます。

質疑応答

Q1：北海道のどちらに行かれるのですか？

A1：千歳にあるリサイクル会社の千歳支店に配属されています。

Q2：彼女はどうなりますか？

A2：弘前城に一緒に行って付き合った彼女とは別れて。学校の後輩の幼馴染の感

じで、偶然に一緒に会うことになって今まで付き合っています。

Q3：きょうはお話しありがとうございました。韓国の家族と日本の家族の違いで感じたことがあれば教えてください。

A3：日本の家庭はまだよくわかりませんが、周りで言っていることを参考にしていると、愛しているという表現をあまり言わない。韓国はよく言います。恥ずかしいですが、家族同士でも言います。日本は好きという表現が多い。夫婦の間でも愛してるという表現はあまりないと言われます。

日本はあまり気にしない。韓国は息子や娘に親がこうやりなさい、こうやりなさいと結構、おせっかい。自分も勉強をやらされてそれで工業高校に行って、言われたくないと思って寮生活だった。そういうのが違うと思います。

Q4：韓国語で愛してるって、何と言いますか？

A4：サランヘヨと言います。

石橋会長：李さん、きょうはありがとうございました。昨日も焼肉を食べていたということですが、残り僅かな時間だと思いますが、夢を追って楽しんでいただきたいと思います。きょうは本当にありがとうございました。

出席 報 告				出席委員会		
第3373回例会（10月29日）		第3371回例会（10月19日）ヴァンラーレ				
出席率	60.0%	出席率	100%	修正出席率	%	
総会員数	68名	出席数	39名	総会員数	名	マークアップした人数
出席義務会員 65名	出席免除会員 3名	欠席数 26名	出席義務会員 名	出席免除会員 名	欠席数	名